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La 6ᵉ saison de Parlons Ca$h a réuni près de
200 personnes

La  6ᵉ  édit ion  de  l ’événement  Par lons  Ca$h,  organisée  par  l ’associat ion
d’entrepreneurs Luberon & Sorgues Entreprendre, a eu lieu le 22 septembre chez Naturalys à
l’Isle-sur-la-Sorgue de 18h30 à 22h30.

C’est au milieu de plantes et de racks de stockage, dans les locaux de Naturalys, fabricant de terrariums,
de tableaux et de compositions en fleurs stabilisées et séchées, que se sont réunis près de 200 chefs
d’entreprises et entrepreneurs locaux jeudi dernier pour la soirée Parlons Ca$h. Ce rassemblement, qui a
pour objectif d’aborder des sujets sérieux avec pédagogie et décontraction, en valorisant bienveillance,
esprit positif et partage, leur a permis de bénéficier d’informations essentielles pour leur activité. Cette
édition avait pour thème ‘Et si la croissance, c’était produire moins ?’

Dans un premier temps, ils ont pu écouter les témoignages de trois entreprises qui ont repensé leur
modèle économique pour consommer moins de ressources matérielles, mettre en valeur les savoir-faire
de  leurs  équipes  et  apporter  un  service  optimal  à  leurs  clients  :  Isovation  (fabricant  d’emballage
isotherme  écologique),  Flex’Ink  (imprimerie  collaborative  100%  utile),  et  Bijouseat  (tapissière  et
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créatrice). En deuxième partie de soirée, les acteurs économiques vauclusiens ont pu assister à une
conférence  de  Christian  Du  Tertre,  directeur  scientifique  d’Atemis,  économiste  et  professeur  des
universités, au sujet de l’économie de la fonctionnalité et de la coopération.

Ainsi,  cet  événement  a  permis  aux  entrepreneurs  présents  d’échanger,  de  s’inspirer,  mais  aussi
d’engager une réflexion et de faire un point sur leur efficience, le tout, dans une ambiance conviviale et
chaleureuse.

©TODD Développement Digital

V.A.

Luberon & Sorgues Entreprendre organise la
6ᵉ édition de Parlons Ca$h
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Suite à son annulation en mai dernier, la 6ᵉ édition de l’événement Parlons Ca$h aura lieu le
jeudi  22  septembre  chez  Naturalys  à  l’Isle-sur-la-Sorgue.  Initié  par  l’association
d’entrepreneurs Luberon & Sorgues Entreprendre, ce rendez-vous aura pour thème ‘Et si la
croissance, c’était produire moins ?’

Parlons Ca$h, c’est un rassemblement qui a pour objectif d’aborder des sujets sérieux avec pédagogie et
décontraction,  en valorisant bienveillance,  esprit  positif  et  partage.  La 6ème édition aura lieu chez
Naturalys  à  l’Isle-sur-la-Sorgue,  une  entreprise  de  fabrication  de  terrariums,  de  tableaux  et  de
compositions en fleurs stabilisées et séchées, fondée en 2005.

L’édition  2022 accueillera  250 chefs  d’entreprises  et  entrepreneurs  locaux  qui  pourront  bénéficier
d’informations essentielles pour leur activité. Pour s’inscrire, il suffit de se rendre sur la billetterie en
ligne. Il en coûtera 38€ aux non-adhérents à Luberon & Sorgues Entreprendre, et 6€ aux étudiants. Les
adhérents à l’association, quant à eux, peuvent demander un code de réduction avant de se procurer leur
billet.

Le programme

Comme  pour  chaque  édition  de  Parlons  Ca$h,  l’événement  débutera  avec  différents  témoignages
d’entreprises. On y verra des entrepreneurs qui ont repensé leur modèle économique pour consommer
moins de ressources matérielles, mettre en valeur les savoir-faire de leurs équipes et apporter un service
optimal à leurs clients. Ils seront trois à intervenir lors de cette partie :
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Philippe Carles de l’entreprise avignonnaise Isovation, fabricant d’emballage isotherme
écologique
Julien Da Costa de l’entreprise Flex’Ink, basée à Alincthun dans le Pas-de-Calas, imprimerie
collaborative 100% utile.
Valérie Martin de l’entreprise isloise Bijouseat, tapissière et créatrice.

Ensuite, il y aura un entracte où les invités pourront échanger avant d’accueillir une conférence animée
par Christian Du Tertre, directeur scientifique d’Atemis, économiste et professeur des universités. Il
abordera le sujet de l’économie de la fonctionnalité et de la coopération, une économie qui privilégie
l’Humain, la nature et la coopération.

Jeudi 22 septembre. À partir de 18h30. Naturalys. 330 Avenue Louis Boudin. Isle-sur-la-Sorgue.

V.A.

Insane Festival : une réussite autant
artistique qu’économique pour la ville d’Apt
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Qui  dit  festival  dit  concentration  de  plusieurs  dizaines  de  milliers  de  personnes  sur  un
territoire. L’attractivité de ce dernier est donc largement stimulée, ainsi que son économie. Le
week-end dernier, du 12 au 14 août, la ville d’Apt a accueilli l’Insane Festival et plus de 37 000
festivaliers sur trois jours. Quel impact sur le territoire ?

Le week-end dernier, la ville d’Apt a vu sa population tripler lors du festival de musique électronique
Insane. 37 500 personnes ont fait le déplacement, ce qui représente plus que toute la population de la
communauté de communes du Pays d’Apt Luberon. Ainsi, si beaucoup d’argent a été engendré au sein
même du festival, il en est de même pour le territoire qui l’a accueilli pour la 4ème fois. Au départ, le
choix de faire venir ce festival à Apt n’était pas forcément dans un but économique, c’était avant tout
dans l’optique de faire une proposition artistique de qualité, dans un territoire qui n’a pas de zénith, et où
il n’y a pas d’accès aux grandes salles.

Pourtant,  le  fait  d’avoir  cette  exigence  en  terme  de  qualité  artistique  au  niveau  de  la  musique
électronique permet d’avoir une réelle attractivité. Cette année, l’Insane a réuni des spectateurs venant
du monde entier. 20% d’entre eux venaient d’ailleurs de l’étranger, de près de 20 pays différents. Ce
festival de musique électronique se démarque des autres par sa programmation très pointue mêlée à la
découverte de nouveaux talents. « C’est son point fort et c’est ce qui lui permet de s’installer sur le long
terme et d’avoir une certaine notoriété », explique Cédric Maros, adjoint en charge de la culture à la
mairie  d’Apt.  L’affluence  de  beaucoup  de  personnes  sur  un  territoire  a  forcément  un  impact  sur
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l’économie de ce dernier, comme cela a été le cas pour la ville d’Apt pendant ces trois jours.

©Insane Festival

Une économie locale stimulée

D’après des études nationales, si on prend la fourchette la plus basse, il est estimé qu’un festivalier
dépense en moyenne autour de 50€ par jour en dehors du festival. Cela voudrait dire que les festivaliers
de l’Insane ont dépensé environ 1,5 millions d’euros sur le territoire durant les trois jours. Le festival,
quant à lui, a dépensé entre 300 000 et 500 000€ dont une grosse partie pour les équipements et le reste
pour les hébergements, la nourriture, et autres besoins. Ces chiffres ne sont pour l’instant que des
estimations, ils feront l’objet d’une étude qui révélera leur exactitude en 2023.

Les grandes surfaces et les stations essences ont bien évidemment pu profiter de l’affluence pendant le
festival, mais les commerçants n’ont pas été mis de côté pour autant.
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« Il faut sortir du cliché du festivalier qui ne va qu’au supermarché. »

Cédric Maros

Pendant le week-end, la ville d’Apt n’a pas seulement accueilli l’Insane Festival. Au centre-ville, il y avait
une brocante, et les commerçants ont organisé leur grande braderie. Ainsi, beaucoup de festivaliers ont
été aperçus dans les ruelles et les boutiques du centre-ville aptésien. Si certains festivaliers ont préféré
camper sur place, d’autres ont passé leurs nuits en chambre d’hôtes, et même dans des hôtels plus hauts
de gamme. « Nous n’avons plus cette image du festivalier qui sort uniquement pour faire ses courses
mais qui reste tout le temps du festival sur les lieux de ce dernier », développe l’adjoint en charge de la
culture.

Une visibilité importante

En plus d’avoir fait tourner l’économie locale, l’Insane a acquis une nouvelle visibilité pour cette édition
et n’a pas manqué d’en faire profiter le territoire du Pays d’Apt. La communication qui a été réalisée sur
les réseaux sociaux en amont du festival et pendant ce dernier a eu une importance capitale pour sa
fréquentation et son rayonnement. La page Facebook de l’Insane est suivie par près de 60 000 personnes
et sa page Instagram par plus de 25 000 personnes. La communication est donc une étape cruciale pour
donner de la visibilité à l’événement, et par conséquent au territoire dans lequel il est implanté.

« Pendant longtemps, la ville d’Apt était connue seulement pour son marché et pour ses
fruits confis, maintenant, il est fréquent d’entendre ‘Apt c’est la ville de l’Insane’. »

Cédric Maros

Ainsi, la population qui s’est retrouvée au sein de la ville d’Apt a été rajeunie puisque le festival accueille
des jeunes à partir de 16 ans (accompagnés d’un adulte). Le Pays d’Apt s’est donc doté d’une attractivité
nouvelle, mais aussi d’une certaine visibilité et notoriété, ce qui par conséquent, a stimulé son économie.
« Nous avons déjà eu des échos,  sur  les  réseaux sociaux,  de personnes qui  n’ont  pas pu faire le
déplacement cette année mais qui aimeraient déjà réserver leur place pour l’année prochaine », explique
Cédric Maros.

De plus, le fait d’ouvrir le festival à des artistes davantage grand public tel qu’Orelsan, Hatik, ou encore
Suzanne, permet également d’attirer un nouveau public. Ce dernier, qui n’est pas forcément le public
cible de ce type de festival, s’est vite rendu compte qu’il y avait tout à fait sa place. « Beaucoup m’ont dit
qu’ils étaient venus pour Orelsan uniquement mais qu’ils prendront le pass 3 jours l’année prochaine »,
développe Cédric Maros. Faire venir ces artistes a permis d’installer une respectabilité supplémentaire
sur le festival qui aujourd’hui se place dans le top 3 des festivals de la Région Sud aux côtés du Delta
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Festival et les Plages électroniques. Désormais, l’objectif de l’Insane est de se placer dans le top 10 des
festivals français. « Nous voulons aller vers une position de ‘petit Coachella français’, avec une grande
qualité artistique dans un milieu paradisiaque », affirme l’adjoint en charge de la culture.

La place du territoire dans cet événement

La question maintenant est de savoir comment le territoire peut absorber et accompagner un événement
d’une telle ampleur. L’Insane est amené à grandir dans les années à venir, il va sûrement être étalé sur
plus de jours et donc ramener encore plus de festivaliers, ce qui va faire davantage tourner l’économie
d’Apt. « Plusieurs milliers de personnes ont été sur liste d’attente et n’ont pas pu avoir de place cette
année, nous avons dû en refuser beaucoup, donc il y a un réel potentiel de croissance », affirme l’adjoint
en charge de la culture.

Le territoire et les équipes de l’Insane estiment qu’ils ont désormais réussi à sécuriser l’événement et à le
mettre en place avec une bonne organisation. « Je prévois pour la rentrée une réunion avec l’ensemble
des acteurs culturels, économiques, touristiques, mais aussi environnementaux, ajoute Cédric Maros. Il
faut voir quelle est la prochaine étape et comment nous pouvons nous assurer que le territoire dans son
entièreté puisse en tirer profit durablement, et que ce ne soit pas considéré comme une nuisance qui
vient juste s’installer temporairement au sein du territoire. »

L’effet moteur d’un événement d’une telle ampleur

Si l’Insane Festival dure seulement trois jours, il est considéré comme une structure à part entière qui
s’est implantée sur Apt. D’ailleurs, il y a des bureaux et une boutique qui lui sont dédiés à Apt, qui
permettent l’emploi de 9 personnes à temps complet à l’année. Ces dernières travaillent pour l’Insane
mais aussi pour la programmation d’autres festivals, et ils comptent bien se développer.

« C’est pas seulement un événementiel de trois jours, mais c’est une entreprise qui est venue
s’installer sur la ville d’Apt et qui va l’accompagner dans ses projets culturels. »

Cédric Maros

Des projets sont d’ailleurs en cours de discussion pour dynamiser la ville en dehors de sa période
touristique. De plus, le fait d’accueillir un événement d’une telle ampleur et d’avoir des retours positifs
concernant son organisation et ses répercussions en terme de visibilité crée un effet moteur. La visibilité
et la respectabilité de l’Insane dans le monde culturel pourrait permettre à d’autres organisations de
vouloir s’implanter à Apt.
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Un futur parc des expositions pour la ville d’Apt ?

La prochaine étape serait donc la construction d’un parc des expositions permettant d’accueillir  ce
festival  dans  de  meilleures  conditions,  sans  avoir  à  tout  reconstruire  chaque  année,  à  ramener
l’eau, l’électricité, le réseau, et à refaire le parking. C’est un investissement que le Département, le Pays
d’Apt Luberon et la ville d’Apt semblent prêts à effectuer puisque ce projet n’est plus seulement à l’étape
d’hypothèse. Les premières heures de travail sur ce projet d’envergure devraient avoir lieu à la rentrée
afin de pouvoir lancer les travaux qui vont s’étaler sur plusieurs années. Pour le moment aucune date
précise n’a été mentionnée, seulement une échéance de trois ou quatre ans.

L’objectif pour la communauté de communes du Pays d’Apt Luberon est de se structurer, d’avoir un
équipement qui pourrait accueillir 20 000 spectateurs par jour, telle est l’ambition de l’Insane Festival.
Cette infrastructure accueillerait d’autres manifestations comme l’Insane, mais également des rencontres
sportives  ou encore des salons.  Ce parc des expositions va être porté  par  le  pôle  ‘développement
économique’  de  la  communauté  de  communes  car  il  n’aura  pas  vocation  à  avoir  une  utilisation
uniquement culturelle, cela sera une extension de la zone économique de Perréal.

Quels objectifs pour l’Insane 2023 ?

Si cette année, l’Insane Festival a été une grande réussite, les équipes ne revoient pas leurs objectifs à la
baisse pour 2023. De nouveaux noms sont en cours de discussion, pour l’instant rien ne peut être révélé.
Toujours dans cette volonté d’avoir des grands noms qui vont surprendre, qu’on ne s’attend pas réussir à
avoir à Apt. De nouveaux partenariats sont également prévus, beaucoup d’entreprises locales ont déjà
manifesté leur volonté d’accompagner le festival l’année prochaine.

Pour ce qui est de la durée du festival, elle devrait augmenter. Ce dernier ne se tiendrait donc plus sur
trois jours, mais sur quatre. Et la jauge devrait en faire de même. Le festival devrait pouvoir accueillir 15
000 festivaliers par jour en 2023, au lieu de 12 000, ce qui ferait un total de 60 000 personnes sur les
quatre jours.

Delta plus : un chiffre d’affaires en
croissance au premier semestre

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


4 avril 2025 |

Ecrit par le 4 avril 2025

https://echodumardi.com/tag/economie-2/page/3/   10/12

2021 a été une année fructueuse pour la société d’équipements de protection individuelle Delta
Plus qui a enregistré un chiffre d’affaires record s’élevant à 344,2 millions d’euros. Jusqu’ici en
2022, l’entreprise, dont le siège se situe à Apt, poursuit dans cette lancée.

Pour Delta plus, l’année dernière a été marquée par l’achat de plusieurs entreprises telles qu’Artex,
Alsolu ou encore ERB Industries. En janvier 2022, la société aptésienne a également fait l’acquisition de
la  société  italienne Maspica,  suivi  de  l’entreprise  australienne Safety  Link  un mois  plus  tard.  Ces
différents rachats ont largement contribué à la croissance économique de l’entreprise qui continue dans
cette direction.

Au premier semestre, Delta plus enregistre un chiffre d’affaires de 204,9 millions d’euros, ce qui signifie
que les ventes ont augmenté de +22,8% par rapport à la même période en 2021. Le chiffre d’affaires du
premier semestre se situe donc à +25,2 millions d’euros comparé à la fin du premier semestre de l’année
dernière.

En Europe, le chiffre d’affaires du premier semestre 2022, qui s’élève à 107,4 millions d’euros, est en
croissance de +26,4 millions d’euros, c’est-à-dire +32,5%, grâce à l’intégration de la société Maspica.
Dans le reste du monde, le chiffre d’affaires s’élève à 97,5 millions d’euros. L’acquisition de Safety Link a
donc permis une croissance de +11,7 millions d’euros, soit +13,7%, par rapport à 2021.

Les objectifs du second semestre

Le premier semestre de 2022 a été marqué par de nombreux événements qui ont eu un impact majeur
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sur les entreprises comme la guerre en Ukraine, les confinements stricts en Chine en raison du Covid-19,
l’augmentation des prix des matières premières, ainsi que les variations significatives des taux de change
des principales devises mondiales. Pour autant, Delta plus a toujours pour ambition pour l’année de
poursuivre la croissance organique de son chiffre d’affaires.

L’objectif premier de l’entreprise est de garder une structure financière solide qui lui permet d’assurer le
financement de son développement, que ce soit au niveau des équipements qu’elle propose, ou de son
rayonnement à l’international.

V.A.

Morières-lès-Avignon et Caderousse misent
sur l’économie de proximité

Les communes de Morières-lès-Avignon et Caderousse sont désormais signataires de la charte
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en faveur de l’économie de proximité, initiée par la Chambre de Métiers et de l’Artisanat de
région Provence-Alpes-Côte d’Azur (CMAR). Objectif ? Promouvoir la consommation locale et
artisanale.

Cette signature porte à 50 le nombre total de communes vauclusiennes ayant adhéré à la charte à ce
jour. A ce titre, elles s’inscrivent dans une politique de valorisation des entreprises artisanales et de
maximisation de l’économie de proximité. Non moins de 210 chartes de proximité ont déjà été signées
entre l’institution et les communes de la région PACA.

L’engagement repose sur quatre principes :

faciliter la promotion des savoir-faire artisanaux locaux auprès des consommateurs et diffuser
le label “Consommez local, consommez artisanal” pour la valorisation des produits locaux,
maintenir et renforcer l’activité artisanale sur le territoire de la commune,
permettre le renouvellement des entreprises artisanales en encourageant la reprise
d’entreprise,
soutenir la politique de la CMAR au travers de son offre de services qui repose notamment sur
l’accompagnement et le suivi des porteurs de projet et des artisans.

« En ces temps complexes, cette crise sanitaire qui s’éternise, nous devons plus que jamais favoriser
l’artisanat. Car les français ont besoin des artisans au quotidien tout autant que les artisans ont besoin
des français », déclare Thierry Aubert, président de la délégation de Vaucluse de la Chambre de Métiers
et de l’Artisanat de région PACA.

Par ailleurs, suite aux nouvelles mesures prises pour faire face à la troisième vague de l’épidémie de
covid-19, de nombreuses entreprises artisanales se verront contraintes d’interrompre leurs activités et de
se réorganiser en vue de la fermeture des écoles. La Chambre de Métiers et de l’Artisanat de région
appelle à la construction rapide d’une feuille de route de sortie de crise pour donner des perspectives
claires et concrètes aux artisans inquiets.

Plus d’informations sur cmar-paca.fr
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